
Спорт должен быть массовым!
Физкультура и спорт прочно 

пошли в нашу жизнь, в наш быт. 
Ведь наш спорт —  это не только 
острые атаки на футбольных но
лях, искрометные поединки на 
ринге, жаркие схватки на ковре, 
не только стремительный финиш 
на дорожке или захватывающее 
дух восхождение на непокоренную 
горную вершину. Соревнование 
—  внешнее выражение спортив
ной борьбы. Внутренний лее 
смысл спорта —  в непрестанном 
совершенствовании физических и 
духовных качеств человека, в за
калке характера, воспитании во
ли, настойчивости, чувства кол
лективизма, товарищества.

Наша Коммунистическая пар
тия и правительство постоянно 
уделяют внимание развитию фи
зической культуры и спорта. Не
уклонно решалась проблема мас
совости в спорте. После принятия 
ЦК КПСС в 1948 году специаль
ного постановления о развитии 
физического движения в стране, 
ряды физкультурников заметно 
увеличились и с 7 миллионов 
человек за три года их стало 
17 миллионов. Теперь же на Все
союзный смотр физкультурных 
сил выходит свыше 40 миллио
нов юношей и девушек. А в 
1963 году на I I I  Спартакиаде на
родов СССР под физкультурными 
знаменами было 66 миллионов 
участников.

Ежегодно физкультурное дви
жение в стране выдвигает на аре
ну славы спортсменов, завоевы
вающих всесоюзное и междуна
родное признание. Так было рань
ше, так и теперь.

Однако надо сказать, что физ
культурное движение у нас в по
селке еще не стало массовым. 
Хотя есть все условия для раз
вития зимой лыжного, конькобеж
ного спорта, а летом —  всех ви
дов легкой атлетики и водного 
(■порта.

Вот легкая атлетика должна 
явиться самым популярным сре
ди молодежи видов спорта. А что 
такое легкая атлетика? А это 
ходьба, бег на короткие, средние 
и длинные дистанции, барьерный

бег, бег с препятствиями, прыж
ки в высоту, длину, тройной пры
жок, прыжок с шестом, метание 
гранаты, диска, молота, копья и 
толкание ядра. Занятия легкой 
атлетикой укрепляют здоровье и 
являются прекрасным средством 
физического воспитания трудя
щихся. Для тренировок и сорев
нований не требуется особых со
оружений, а можно использовать 
естественные площадки, дорож
ки и наш стадион.

На нашем горнообогатительном 
комбинате есть любители спор
та, и под их руководством созда
ны футбольные команды (В. Куд
рявцев, 10. Мухин), команда 
штангистов (В. Девочкин) и во
лейбольные команды на опытной 
апатитовой установке, на руднике 
Железный. Но ряды физкультур
ников очень малочисленны. Хотя 
с организационной стороны есть 
кому заниматься этим делом. На 
комбинате есть два освобожден
ных физкультурных работника 
(К). Аидриосян и А. Егоров), ко
торым совместно с воспитателями 
общежитий и комсомольскими ор
ганизациями нужно активнее во
влекать молодежь в физкультур
ные и спортивные секции. Но они 
оказывается, работают бескон
трольно и поэтому плодов их 
работы мало видно. Все дело пу
щено на самотек.

Профком ослабил руководство 
этой отраслью работы. Об этом 
говорили 22 июля делегаты на 
профсоюзной конференции и пора 
этому участку массовой работы 
уделить особое внимание. Очень 
много молодежи проживает в об
щежитиях и ее надо в первую 
очередь вовлечь в физкультурное 
движение.

Всесоюзный день физкультур
ника должен явиться поворотным 
моментом в жизни молодежи на
шего комбината. Молодежи сле
дует активнее участвовать в мас
совых видах спорта. Юношам и 
девушкам, которым принадлежит 
будущее, нужно заниматься спор
том, готовить себя к .победам и 
славить нашу Родину.

На фабрике затягивается 
подготовка к зиме

Успех работы комбината в зим
ний период всецело зависит от 
того, как цехи комбината будут 
подготовлены к работе зимой, и 
как будет подготовлен основной 
цех комбината —  это фабрика.

Наибольшее внимание в подго
товке к зиме должно быть уде
лено участкам дробления и суш
ки, и это хорошо понимают руко
водители фабрики и участков.

Что же делается для этого? 
Пока медленно ведутся работы по 
подготовке цеха к зиме.

Составленный план подготовки 
к зиме выполняется только по 
тем мероприятиям, которые отно
сятся непосредственно к испол
нителям фабрики.

Так, например, по участку дро
бления в прошлый зимний сезон 
много неприятностей имел ком
бинат из-за зависания руды в 
бункерах корпуса среднего и мел
кого дробления, а это значитель
но сдерживало работу рудника 
по вывозке руды, а фабрика оста
навливала секции из-за нехват
ки руды. Все принятые меры в 
тот момент были мало эффектив
ны и оставить такое положение 
на зимний период 1965— 66 го
да нельзя.

В  настоящее время принято 
решение: установить в бункерах 
свободно подвешенные виброли
сты, которые позволят более эф
фективно бороться с зависанием 
руды, не допуская ее смерзае- 
мости. Е  этой работе фабрика 
уже приступила.

Не придется дробильщикам в 
этом сезоне взбираться и спу
скаться по крутой и скользкой 
тропе к приемным бункерам и от 
них. Уже сделана внутренняя

лестница для выхода на бункер.
Для других ремонтно-подгото

вительных работ на участке дро
бления создана бригада из четы
рех человек, которая занимается 
остеклением, ремонтом ворот, две
рей и другими работами. Эти не
отложные работы она сделает до 
наступления холодов.

Не дожидается морозов и отде
ление обогащения. Здесь тоже 
проводятся намеченные работы 
своими силами. Но вот террито
рию у главных ворот корпуса, 
видимо, не собираются приводить 
в порядок. Металлолом, запчасти, 
отдельные узлы, оборудование и 
футеровка беспорядочно свалены 
на большой площади, и пока к 
этому хаосу никто не притраги
вается. А уже пора бы!

В  отделении сушки ведется 
подготовка оборудования, подго
тавливается склад сухого кон
центрата.

Но целый ряд работ по фабри
ке должен проводиться силами 
ремонтно-строительного цеха (на
чальник тов. В. П. Варченко), ра
боты же ведутся очень медленно, 
что и вызывает серьезное опасе
ние. В отделении дробления до 
сих пор не закончено строитель
ство по расширению душевой. Ра
боты но отделению сушки еще не 
начаты. А работы там много: ре
монт кровли корпуса сушки, 
склада сухого концентрата и га
лерей, ремонт полов в галереях 
и места примыканий галерей. Все 
эти работы не терпят отлагатель
ства. Затяжку этих работ зима не 
простит.

В. ЛАВРЕНТЬЕВ, А. КУЗ
НЕЦОВ, рабкоровский пост 
газеты «Рудный Ковдор».
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Изжить формализм в соревновании
Социалистическое соревнова

ние в нашей стране имело и 
имеет огромное политическое и 
народнохозяйственное значение. 
Оно. создает условия для широ
кой активности народных масс в 
творческом решении производст- 
веных вопросов, выполнения и 
перевыполнения государственно
го плана.

Читая газеты и слушая радио, 
узнаешь, как по всей стране тру
женики промышленных предприя
тий, строек, колхозов и совхозов 
борются за досрочное выполне
ние семилетнего плана, показыва
ют образцы самоотверженного 
труда на благо нашей Родины.

Организация соревнования— де
ло творческое и к нему нельзя 
подходить формально. Вот в кол
лективе обогатительной фабрики, 
на мой взгляд, нет действенного 
социалистического соревнования.

Правда, у нас ежемесячно пи
шутся соцобязательства, где за
писываются одни и те же пункты, 
и они нигде в цехах широко не 
обсуждаются.

В партийной группе фабрики 
было вынесено два решения по 
развертыванию соревнования 
среди ремонтников, но ни одно 
из этих решений не выполнено. 
Отсутствует соревнование между 
сменами. Совещаний не проводит

ся по обмену опытом работы 
смен, участков. Поэтому не слу
чайно на фабрике из месяца в ме
сяц передовой сменой участка 
обогащения является смена, воз
главляемая Т. А. Зайцевой, а пе
редовым машинистом мокрых маг
нитных сепараторов бессменно 
считается тов. Девятилов. Мы все 
время слышим на собраниях и со
вещаниях одни и те же имена и 
фамилии передовиков производ
ства, тогда как некоторые из них 
очень мало прилагают труда и 
знаний к производству, а только 
имеют покровительство в лице 
начальника смены или участка.

Такие ненормальности могли и 
не быть, если бы по-настоящему, 
серьезно руководил соревновани
ем фабком (председатель тов. По- 
лударов). Члены фабкома только 
слушают своего председателя, а 
нового в этом вопросе не выска
зывают и не изменяют стиль ра
боты фабкома.

Вся работа фабкома заключа
ется в заседаниях, на которых 
обсуждаются одни и те же вопро
сы: утверждаются представлен
ные списки кандидатур на при
своение звания ударников комму
нистического труда, итоги сорев
нования между цехами и разбор

☆
Продолжать работы 
по благоустройству

Много труда и усилий ковдор- 
цы вложили .на благоустройство 
своего поселка и территорий воз
ле производственных зданий. За 
весеннее и летнее время, жите
лями Еовдора отработано 18.932 
часа. Завезено на клумбы, газо
ны чернозема свыше 500 машин, 
высажено на клумбы 25.000 
цветов, а газоны засеяны трава
ми.

Б восьмилетней школе закан
чивается строительство теплицы, 
где будет выращиваться цветоч
ная рассада. Уже в будущем го
ду будем иметь свою цветочную 
рассаду и избавимся от излиш
них хлопот и траты средств на ее 
привоз из других мест.

На стенах каменных домов на
писаны четыре панно-плаката. Это 
исполнили местные художники.

Домовые территории очищены 
от разных ненужных сараев и 
гаражей —  все это уже дает воз
можность более лучше благо
устраивать дворы.

На улицах Кирова и Ленина 
установлен металлический шта
кетник протяжением 1.200 по
гонных метров, а его нужно еще 
установить 3.600 погонных мет
ров, но все это задерживает трест 
«Еовдорстрой», орс и Ёнский 
леспромхоз. Пора этим коллек
тивам поторопиться и выполнить 
свои обязательства.

Художественный совет при по
селковом Совете совместно с 
творческой бригадой горнообога
тительного комбината составляют 
перспективный план благоустрой
ства Еовдора к 50-й годовщине 
Советской власти.

В  осеннее время жителям Ков- 
дора нужно будет посадить 1.500 
деревьев и кустов. К подготови
тельным работам следует уже го
товиться сейчас.

Все, что сделано жителями 
Еовдора —  это большое благо
родное дело. Приятно пройти' по 
улицам поселка, и каждому вид
ны плоды своего труда, когда на 
клумбах очень красиво рас
пустились цветы разных расцве
ток. Вот где видна любовь и за
бота о своем родном поселке.

Теперь нужно организовать за
ботливый уход за деревьями и ку
старниками. Они заросли густой 
травой и следует провести про
полку и взрыхление почвы. Гу
стую траву срезать на корм ско
ту.

Организации, закрепленные за 
своими участками, должны неза
медлительно провести работы по 
уходу за зелеными насаждениями 
—  это нужное и полезное дело.

В. МИХЕЛЬСОН. 
Председатель комиссии по 
благоустройству при посел
ковом Совете.

разных заявлений. Деловой, прак
тической помощи цехкомы и проф
групорги не ощущают.

Стенная газета не издается, 
Доски почета на участках не 
оформлены. Еаков размах и ка
кие результаты соревнования за 
коммунистический труд говорит 
тот факт, что за первое полуго
дие присвоено звание только пя
ти работникам фабрики. Для на
шего большого коллектива это 
маловато.

Чтобы стали более заметными 
результаты соревнования за ком
мунистический труд, нужно пар
тийной организации вмешаться 
в дела фабкома и перестроить 
его работу.

А. ПОЗДНЯКОВ.
Газоэлентросварщик, член 
КПСС.
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ОБРАЩ ЕНИЕ
общественных инспекторов 

по охране труда ко всем рабочим, 
инженерно-техническим работникам, служащим 
Ковдорского горнообогатительного комбината

ТОВАРИЩ И!
Претворяя в жизнь решения Центрального Комитета КПСС и 

Советского правительства, о построении материальной базы ком
мунистического общества, коллектив комбината успешно выпол
нил полугодовую программу 1965 года и уверенно завершает 
последний год семилетки.

Перед коллективом комбината в текущем году поставлена от
ветственная задача. Мы должны добыть 5.779 тысяч железной 
руды и выдать металлургам 2.400 тысяч тонн железного концен
трата, получить 2.500 тонн вермикулита и 200 тонн флогопита.

Эти задачи вполне выполнимы, если каждый труженик на
шего молодого комбината будет чувствовать ответственность за 
честь коллектива и всеми мерами способствовать укреплению 
трудовой дисциплины, высокой организации труда и техниче
скому прогрессу.

Коллектив, построивший город юности, должен трудиться по- 
коммунистически.

Говоря о производственных успехах комбината в первом полу
годии 1965 года, мы с удовлетворением отмечаем факт значи
тельного снижения производственного травматизма в цехах в 
результате работы всех тружеников коллектива.

Большую роль в деле оздоровления условий труда выполнили 
и выполняют общественные инспекторы по охране труда — лю
ди, добровольно принявшие на себя эту ответственную задачу.

Мы рады успехам в работе общественных контролеров желе
зорудной обогатительной фабрики, работа которых во многом 
способствовала снижению производственного травматизма на 
фабрике и укреплению производственной дисциплины.

Активно работают общественные инспекторы рудника Ж е 
лезный и автобазы.

Мы выражаем глубокую благодарность инженерно-техническим 
работникам, которые неутомимо способствуют расширению и со
вершенствование форм общественного контроля за созданием 
здоровых и безопасных условий труда.

На фоне достижений коллектива в деле улучшения условий 
груда и быта особенно уродливо выглядят отдельные проявле
ния нарушений правил техники безопасности, промышленной са
нитарии и производственной дисциплины.

Отдельные рабочие и инженерно-технические работники не бо
рются за высокую культуру производства и допускают наруше
ния правил безопасности. Подобные факты являются тормозом 
в производстве, приводят к печальным последствиям и не могут 
быть терпимыми в коллективе, борющемся за высокое звание 
предприятия коммунистического труда.

Мы призываем всех рабочих, инженерно-технических работ- ! 
ников и служащих комбината, общественных инспекторов по I 
охране труда быть нетерпимыми к нарушителям правил техники ' 
безопасности и производственной дисциплины, быть требова- ! 
тельными к руководителям в части безопасной и производитель- ! 
ной организации труда. Пусть каждый несчастный случай станет ' 
чрезвычайным происшествием для коллектива цеха, уча- ! 
стка, службы!

Мы призываем партийные, профсоюзные и комсомольские ор- ] 
ганизации быть инициаторами в борьбе за здоровые и безопас- j 
ные условия труда, за укрепление производственной дисципли- ; 
ны и хорошую организацию труда, за творческий подход к ре- ; 
шению производственных задач.

Борьба за здоровое и безопасное содержание каждого рабо- J 
чего места должна стать массовой — в этом залог наших произ- J 
водственных успехов.

Данное обращение принято на собрании обществен- J 
ных инспекторов по охране труда Ковдорского горно- ! 
обогатительного комбината 12 августа 1965 года.

о

КО ВДО Р. Опытная уста 
новка по извлечению апа
тита из хвостов магнитной 
сепарации вступила в строй 
действующих объектов гор- 
иообогатителыюго комби
ната.

На опытной установке 
началась бригадой «Механ- 
обра» отработка технологи
ческой схемы и режима по 
получению апатита. В н, 
стоящее время апатит по- ДМИИ 
лучен и готовится первая 
партия в количестве 7 тонн 
для института «Унииф», 
который будет производить 
опыты по получению термо
фосфатов. установки (слева направо) А. Недопекина — реагентщица, Н. Шерихов —-

На снимке: (вверху) _  флотаторщИК комсорг, В. Федотова и Т. Болдырева — пробоотборщи-
опытная установка, а внизу
— группа рабочих опытной цы и В. Терехова — реагентщица. Фото А. Орлова.
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В честь Дня шахтера
Среди горняков рудника Ж е 

лезный разгорается социалистиче
ское соревнование за достойную 
встречу Дня шахтера. На всех 
участках и сменах прошли собра
ния и каждый коллектив принял 
обязательства по досрочному вы
полнению плана текущего месяца.

Коллектив рудника Железный 
обязался августовский план гор
ных работ выполнить 29 августа, 
т. е. выдать руды на фабрику в 
количестве 501.000 тонн, вывезти 
горной массы в отвал 253.000 ку
бометров, пробурить взрывных 
скважин 9.000 погонных метров.

Горняки обязались до конца ме
сяца дать сверх плана руды 
20.000 тонн, вывезти горной мас
сы в отвал 17.000 кубометров, и 
пробурить взрывных скважин 700 
погонных метров.

Рабочие, инженерно-техниче
ские работники обязались в ав
густе закончить работы по благо
устройству. Также намечено обес
печить бесперебойное снабжение 
электроэнергией всех механизмов, 
плановый выход бульдозеров на 
линию и выполнить мероприятия 
по освещению карьера.

- В. ХАРЛАМ О В.
Зам. председателя рудкома.

Х О З Я Й С Т В О  З А П У Щ Е Н О
В 20 километрах от поселка 

расположилось подсобное хозяй
ство орса Ковдорского горнообога
тительного комбината. Хозяйство 
многоотраслевое: есть животно
водческие и птицеводческие фер
мы и есть угодья, занятые разны
ми сельскохозяйственными куль
турами. В этом хозяйстве круп
ного рогатого скота 332 головы, 
из них телят 164 головы, свиней 
—  231 голова, кур —  12.859, из 
них несушек 4.595.

За семь месяцев текущего года 
работники подсобного хозяйства 
в торговую сеть и столовые от
пустили молока при плане 2.645 
центнеров только —  2.581. 
Средний удой на одну фуражную 
корову составил вместо плановых 
1.770 только 1.686 килограммов. 
Не выполнен план сбора яиц и 
вместо плановых 560 тысяч 
штук получено 251 тысяча 
штук. Мяса в убойном весе по
лучено 112,3 центнера при пла
не 92. Производственные пока
затели из приведенных данных 
говорят о том, что хозяйство ве
дется не на должной высоте, оно 
малопродуктивно.

Нам, депутатам пришлось по
смотреть, как работают люди на 
фермах. Заходим на птичник и

ведем разговор с птичницей Ев 
докией Григорьевной Учувасовой. 
Интересуемся, как она работает и 
давно ли здесь, на ферме.

—  Работаю я давно и много 
труда вкладываю но уходу за 
птицей, но куры гибнут, —  гово
рит с огорчением Евдокия Гри
горьевна. Причин пикто толком 
не установил. Но, по моему, птице 
нужен свежий воздух, надо для 
них устроить выгон, а этого не 
сделано.

Пришла молодая работница 
Мария Орлова. Она была дояркой, 
телятницей, а теперь работает 
младшей птичницей.

Девушка, Мария, застенчивая, 
но с нами разговорилась. На наш 
вопрос: почему не стала дояркой, 
робко говорит:

—  Условия труда летом у до
ярок нелегкие. На летних паст
бищах для дойки коров места нет 
сухого. В загоне грязь, дойка 
ручная и мне этот труд не по мо
им силам. Да и зимой труд доярок 
тяжел. Приходится с большого 
расстояния самим корм таскать 
в коровник.

—  Вот вы молодая, и где-либо 
учитесь? —  спрашиваем Марию.

—  Да тут не до учебы, так как 
живем далеко от Ковдора. У

нас даже и культурных развле
чений в поселке не проводится. 
Был красный уголок, а теперь он 
занят под жилье рабочими ме
лиоративной станции. Скучно у 
нас в поселке. Нот видите: кру
гом лес, а на дворе непролазная 
грязь, —  закончила Мария Орло
ва.

Далее зашли в телятник. Ви
дим, как женщины навоз выбра
сывают вилами в окно. В телят
нике 52 головы молодняка, а со
держится он в помещении, так 
как в загоне очень грязно.

В свинарнике все поголовье 
выглядит хорошо, но в нем 
многого не сделано. Стены и 
клетки не побелены. Зоотехник 
тов. Мальцева считает это поло
жение нормальным, хотя в дру
гих хозяйствах всегда стены бе
лят.

В коровнике ремонт не прово
дится. Водопроводные и вакуум
ные трубы для доильных аппа
ратов заржавели. В антисанитар
ном состоянии находится моечная 
и кладовая для доильных аппа
ратов. Стены покрылись плесе
нью, а по углам и на полу раз
бросаны разные ржавые металли
ческие предметы.

К заготовке кормов руководи

тели подсобного хозяйства (и. о. 
директора подхоза тов. Ермишин) 
еще не приступили.

Бесхозяйственно хранятся ми
неральные удобрения. Часть их 
мокнет под дождем. Также под от
крытым небом на дворе стоят и 
сельскохозяйственные машины.

В текущем году отпущены 
средства на капитальные вложе
ния по подсобному хозяйству. Но 
трест «Ковдорстрой» очень слабо 
их осваивает. На силосные ямы 
предусмотрено 18 тысяч рублей, а 
за семь месяцев освоено только 
900 рублей. Не строится матери
ально-технический склад, а, на 
него отпущено 8 тысяч рублей. 
Хотя котельная и является пере
ходящим объектом, но из 21 ты
сячи рублей освоено только 5,2 
тысячи рублей.

Руководители орса (тт. Мош- 
нин, Овсянников и Лобанов). сла
бо вникают в дела подсобного хо
зяйства. Они не интересуются 
жизнью и бытом рабочих. Необхо
димо руководству орса в корне 
изменить отношение к своему под
собному хозяйству.

Г. КАРГАШИН, И. МАСЮК,
А. СИЗЕНЦЕВА, депутаты, 

члены комиссии по сельско
му хозяйству поселкового 
Совета.

Письмо в редакцию

Дом в опасности
Дом №  14. по улице Зеленой 

сдали и заселили в январе теку
щего года. С наступлением весны, 
когда все радовались ее прихо
ду, новоселы этого дома приходи
ли в уныние.

Дело в том, что отмостки это
го дома ниже соседних зданий, и 
талые весенние и дождевые воды 
устремляются к подъездам этого 
дома и в подвал.

Но вода нашла новое русло и 
подмывает фундамент. Кто даст 
гарантию, что фундамент не ося
дет?

Об этом давно знает начальник 
Ж К0 тов. Варзугин В. П., тем бо
лее он входил в состав автори
тетной комиссии, которая и поре
шила —  сделать поребрики. Кто 
займется делать поребрики и ко
гда приступят к делу —  это не
известно. А нужно поторопиться. 

3. EBTEX0BA, Ю. МУХИН. 
Жильцы дома N° 14 улицы 
Зеленой.

Редактор А. И. БУНТОВ.

Орс Ковдорского горнообо- j 
гатительного комбината произ- jj 
водит приемку дикорастущих j 
грибов и ягод по цене за км- | 
лограмм:

ягоды:
черника —■ 63 коп., 
брусника — 45 коп., 
клюква — 54 коп., 
морошка 54 коп.,

Г рибы:
подосиновики — 54 коп., 
подберезовики и маслята — 

45 коп., 
сыроежки, волнушки — 36 

коп.
Ягоды и грибы принимают

ся в лриемных пунктах: сто
ловые № 1, 2, магазины № 1,
2, 3, 4, 5.

Для поощрения сдатчиков 
грибов и ягод орс производит 
встречную торговлю промыш
ленными товарами: стираль
ными машинами, холодильни
ками «Саратов» и другими по 
желанию сдатчиков.

Адрес редакции: пос. Ковдор, раскомандировочный корпус рудника «Железный», третий этаж, 
Типография «Кандалакшский коммунист»

комната 15, телефон № 6̂ 80. 
Зак. 3896


